

COMMUNIQUE DE PRESSE - Cliniques universitaires Saint-Luc (UCL)

Le Centre de pathologie anorectale de l'enfant souffle ses cinq bougies.

Depuis sa création en 2000, le Centre de pathologie anorectale de l'enfant des Cliniques universitaires Saint-Luc (UCL) prend en charge des enfants souffrant de malformations anorectales (comme l'imperforation anale), de la maladie de Hirschsprung (une anomalie de fonctionnement de la partie terminale de l'intestin se traduisant par une constipation ou une occlusion intestinale), d'incontinence pour les matières fécales, de constipation chronique, etc.

Ces pathologies parfois très handicapantes, mais rarement mortelles, entraînent des perturbations psycho-sociales chez les enfants, c'est pourquoi le Centre de pathologie anorectale de l'enfant offre une prise en charge médico-chirurgicale et psychologique. Les patients sont suivis depuis leur naissance jusqu'à la fin de leur puberté par une équipe multidisciplinaire composée de pédiatres, chirurgiens, urologues, généticiens, pédopsychiatres, psychologues, kinésithérapeutes, infirmières stomathérapeutes, etc. Par leurs compétences techniques et leur capacité d'écoute, ces thérapeutes offrent une meilleure qualité de vie aux enfants et aux adolescents. Cette relation unique qui se crée entre l'équipe médicale, l'enfant et sa famille permet en outre une approche préventive des diverses problématiques qui apparaîtront avec le temps, notamment sur le plan psychologique.

La prise en charge multidisciplinaire des pathologies anorectales de l'enfant est récente et encore souvent méconnue. Le sujet est par ailleurs quelquefois tabou ; or, il est important que les familles prennent conscience que ces maladies ne sont pas honteuses et peuvent être traitées efficacement. L'équipe du Centre s'y attèle au quotidien.

A lire sur le sujet : *Pathologie anorectale de l'enfant et de l'adolescent*, Pr Raymond Reding, coll. Médecine-Science, Ed. Flammarion, 2005, 133 pp

Un cours post-gradué et un symposium.

A l'occasion de son 5^{ème} anniversaire, le Centre de pathologie anorectale de l'enfant organise les 18 et 19 novembre 2005, respectivement, un cours post-gradué et un symposium.

Le cours comprendra un exposé théorique des pathologies anorectales chez l'enfant ; la suite de l'enseignement sera centrée sur l'approche interdisciplinaire, à partir de cas concrets. Il s'adresse aux spécialistes en pédiatrie, chirurgie pédiatrique, médecine physique, radiologie, ainsi qu'aux médecins en formation dans ces spécialités et aux paramédicaux impliqués dans les traitements d'affections anorectales.

Lors du symposium, des spécialistes aborderont les nouvelles approches diagnostiques et thérapeutiques, l'approche interdisciplinaire et la dimension psychologique des pathologies anorectales chez les enfants.

Renseignements : tél. 02 764 14 01, web : <http://www.saintluc.be/hospitalisation/dpts-serv/patho-ano-rect/index.html>